

## VIVARIO

# Les jeunes bénévoles à pied d'œuvre pour restaurer le patrimoine



Le chantier des jeunes bénévoles a permis de restaurer le site de Pighjolu et son merveilleux lavoir.

(Photos Gilda Emmanuelli)

Dans chaque village, chacune de nos communes, existent des sites chargés de mémoire. Des lieux où les populations se retrouvaient naguère, pour échanger des instants de vie, partageant des tâches collectives ou individuelles. Malheureusement, les budgets des petites communes qui se resserrent comme peau de chagrin ne permettent pas toujours de les entretenir, et encore moins de les réhabiliter. Mais, il reste important de maintenir en l'état,

dans les villages, ces lieux détenant les sources de la mémoire collective. Un patrimoine riche et fécond qui fut jadis la cheville ouvrière de l'économie agropastorale. Beaucoup de ces lieux de vie ont aujourd'hui disparu, faute d'avoir été entretenus.

Nonobstant, ci et là, des volontés individuelles menées de concert avec les politiques locales permettent à certaines communes de conserver la mémoire vive, en restaurant ces sites. Des moyens finan-

ciers, des subventions, peuvent être proposés aux communes qui en font la demande, par le service jeunesse et sports de la CTC. Ce fut le cas pour la commune de Vivario : « Nous avons lancé un appel à la solidarité villageoise, mais à défaut de volontaires, pour participer à un chantier, et mener à bien cette opération de sauvegarde du patrimoine, nous dit, son maire, Hyacinthe Raffiani, nous nous sommes alors tournés vers une association de la région bastiaise, Unis-Cité, re-

groupant des jeunes gens âgés de 17 à 25 ans en service civique ; une association qui réalise des missions d'intérêt général ».

## D'autres projets

Ainsi, un groupe d'une quinzaine de jeunes gens s'est retrouvé mercredi matin autour de l'ancien lavoir de Vivario, a funtana di u Pighjolu. Durant la première journée, dans une première étape, « ces derniers se sont attachés à remonter un

mur en pierres sèches, avant de remettre en état le vieux lavoir. Nous leur avons proposé un moment de détente en forêt de Vizzavona où ils ont pu découvrir l'accrobranche ». Ces jeunes étaient encadrés par un maçon, spécialiste de la pierre sèche, en l'occurrence Antoine Silvestri. Ils étaient également accompagnés par le secrétaire de mairie ainsi que d'un employé municipal, MM. Joseph Luciani et Claude Grimaldi, ainsi que par la coordinatrice de l'équipe, Mme Andréa Lima.

Les jeunes gens ont été logés au centre de Savaghju. Pour les remercier de leur collaboration, a rajouté Hyacinthe Raffiani, la mairie, qui avait organisé un apéritif, suivi d'un repas, a tenu à féliciter la PEEP pour son aide et son implication dans ce chantier en accueillant les jeunes bénévoles. La commune espère à présent renouveler cette expérience en mettant sur pied un nouveau challenge, la restauration de la fontaine de la Costa.

GILDA EMMANUELLI